

Una mirada al impacto migratorio desde nuestro trabajo



Soc. José Gregorio Fernández
Director General

Progenitoras en Conflicto con su Embarazo

- Quiénes no ven futuro en Venezuela
- Quiénes buscan apoyo para entregar legalmente sus bebés
- Población, jóvenes mujeres, sexualmente activas en una relación de pareja socio-económico (enfrentando escasez de anticonceptivos, cambios imprevistos en los patrones de anticoncepción)
- Primerizas con perspectivas migratorias

Progenitoras en Conflicto con su Embarazo

- Las madres que no pueden con uno más
- Trabajadoras que van y vienen
- La desesperanza hace que los hijos como proyecto o como realidad sobrevenida, pasen a ser necesariamente prescindibles



Progenitoras en Conflicto con su Embarazo

- La migración, un plan de vida que la obliga a la mujer a tomar previsiones
- La maternidad como obstáculo para subsistencia y el desarrollo personal
- El sentido de un hijo imprevisto, indeseado e inoportuno
- Migrar con hijos, no está fácil
- No puedo tener hijos, dejó de ser un tema meramente de fertilidad, a ser parte de las desigualdades sociales en Venezuela

Progenitoras en Conflicto con su Embarazo

- No poder tener hijos, la realidad de una generación que no se 'pueden ven a sí mismos
- Los cambios en la cultura de adopción, son gracias a cambios en las condiciones materiales de existencia.

Colocaciones Familiares

- Una Venezuela se consolida, mientras otra se va, se extingue.
- Perfil de familias que sobreviven a la crisis, tienen cubiertas necesidades y aspiraciones básicas (madurez, desarrollo profesional, sueldos menos malos que el mínimo, casa propia, automóvil, potencial crecimiento vía negocios e inversiones, o conexiones con el Estado)
- La Colocación Familiar y la Adopción proyectos de familia, que competitivos que el apelar a los métodos de fertilidad asistida que están dolarizados y no garantizan sino probabilidades que no se corresponden con la descapitalización que le implica a una pareja o una familia

Colocaciones Familiares

- El síndrome del “nido vacío” como un hecho y como una promesa crea oportunidades para algunos niños y niñas cuyo perfil parecía difícil
- Un sinfín de personas buscando la forma de sacar a los muchachos del país, por vía de la adopción intrafamiliar, para justificar la residencia y beneficios a través de familiares consanguíneos establecidos en EE.UU.
- Los niños y niñas entregados en Entidades de Atención cuyo vínculo necesariamente se deteriora y sufren además los daños más que conocidos documentados y denunciados de la institucionalización y las largas permanencias en las Entidades de Atención de cuidados residenciales

Colocaciones Familiares

- Las solicitudes de adopciones internacionales, un boom de expresiones de solidaridad frustradas
- Las adopciones de la diáspora, cada vez más venezolanos residenciados y establecidos en otros países, piensan en la posibilidad de adoptar un niño o niña venezolanos.

A manera de conclusión

- La descendencia se está subordinando necesariamente a la estabilidad económica y emocional que proporcionaría el residenciarse en otro país
- Un hijo puede ser visto ahora, como nunca antes era visto en Venezuela, como una carga, obstáculo e impedimento para la sobrevivencia, el desarrollo y las aspiraciones de una población que busca y solo imagina por ahora su futuro, fuera de Venezuela